

GANADERÍA

Con la Reforma de la OCM aprobada el pasado miércoles en Consejo de Ministros de Agricultura de la Unión Europea, se sustituirá la prima variable por

una fija de 21 euros a la oveja pesada, 16,8 euros a la oveja y cabra productora de leche y 7 euros a las ovejas y cabras en zonas desfavorecidas. Así

mismo, se establece un "sobre nacional" que, en el caso español se eleva a 18,8 millones de euros anuales (3.132 millones de pesetas). La Unión

de Pequeños Agricultores y Ganaderos y la Confederación de Cooperativas Agrarias han ofrecido sus valoraciones al respecto.

UPA cree insuficiente la dotación de la nueva OCM

CCAE se ha mostrado defraudada con la reforma llevada a cabo por el Consejo de Ministros de la UE

EL DÍA
CIENCIA

La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA), tras analizar la nueva OCM del ovino-caprino aprobada por el Consejo de Ministros de Agricultura de la Unión Europea, ha calificado de "insuficiente" la dotación presupuestaria aunque valora el establecimiento permanente de una prima fija que sustituye el pago compensatorio anterior, ya que permitirá a los productores planificar y gestionar mejor su explotación. "UPA consideraba imprescindible esta reforma y el cambio en el sistema de ayudas que ha sido una reivindicación histórica de la organización", señala la organización agraria en una nota de prensa.

Sin embargo, para UPA en esta reforma "no se ha tenido en cuenta la importancia que el sector de ovino y caprino tiene, no sólo económica y social, sino medioambiental y rural en su más amplia expresión". Con relación a la cuantía de las ayudas, la media de la prima de ovino-caprino en los últimos 8 años ha sido de 20,6 euros por animal, por lo que la propuesta aprobada de aumentar el presupuesto en 72 millones de euros hasta los 1.912 millones de euros, (es decir 21 euros por animal), nos parece que es claramente insuficiente, según se asegura desde UPA.

UPA rechaza que el incremento de la prima para España se haga a través de un sobre de 18,82 millones de euros, "ya que esto significa renacionalizar la PAC y creemos necesario equiparar la prima a la oveja productora de corderos ligeros con la de corderos pesados pasando por un aumento presupuestario".

Además, las recientes crisis alimentarias van siempre acompañadas de una caída vertical de los mercados. Por todo ello, desde UPA se afirma que es necesario que se instrumente un mecanismo que se desencadene de manera automática, complementando



Se sustituirá la prima variable por una fija de 21 euros a la oveja pesada.

• Desde UPA se valora positivamente la creación de una prima fija

• CCAE opina que las limitaciones presupuestarias han marcado el debate

tando la prima existente cuando se presente una situación del mercado por debajo de un precio umbral o de referencia.

Por otra parte, UPA considera que la prima debería actualizarse anualmente con el incremento del IPC, o bien aumentar la cuantía de la prima anualmente como ocurre en vacuno de carne.

"No se debe caer en el mismo error de la anterior OCM donde el precio base no fue modificado desde el año 1993, no reflejándose así la verdadera pérdida de renta de los productores", aseguran.

Además, UPA cree que debiera haber una bonificación especial a la especie caprina que normalmente habita zonas de alta montaña que son inviables para otras especies. Este pastoreo en zonas de monte bajo y de montaña dificulta la proliferación de incendios

forestales y facilita la regeneración de los bosques sin ninguna pérdida de biodiversidad. A juicio de UPA, la realización de un pastoreo racional impide la erosión y compactación del suelo, evitando su degradación.

Respecto a la política de la UE primando las fibras textiles, dentro de la línea de fomento de las fibras textiles naturales, era necesario haber dado la consideración de tal a la lana, fibra natural por antonomasia, y haber aprobado una prima específica para el kilo de lana.

CCAE

Por su parte, la Confederación de Cooperativas Agrarias de España (CCAE), tras conocer las decisiones adoptadas en Consejo de Ministros con respecto a la OCM de ovino y caprino, piensa que, una vez más, "las limitaciones presu-

puestas han marcado el debate en el Consejo, obviando el Dictamen previo del Parlamento Europeo, en el que se reconocía la importancia de esta cabaña ganadera, que juega un papel decisivo en el mantenimiento del tejido rural y representa fielmente el espíritu multifuncional que la propia Comisión argumenta como elemento primordial para la justificación de la PAC", señalan en una nota de prensa. En ese Dictamen, el Parlamento Europeo preveía unas primas de 30 euros para la oveja pesada y de 9 para las zonas desfavorecidas, recuerda la Confederación.

Con la Reforma de la OCM, aprobada el miércoles en Consejo de Ministros de Agricultura de la UE, se sustituirá la prima variable por una fija de 21 euros a la oveja pesada, 16,8 euros a la oveja y cabra productora de leche y 7 euros a las ovejas y cabras en zonas desfavorecidas. Así mismo, se establece un "sobre nacional" que, en el caso español se eleva a 18,8 millones de euros anuales (3.132 millones de pesetas), informan desde CCAE.

SOLIDARIDAD

UPA pide ayuda para Argentina

La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos va a pedir al Ministro de Agricultura, Arias Cañete, que con carácter de urgencia destine a Argentina todos los productos alimentarios que en estos momentos se encuentran en los almacenes del FEAGA en periodo de intervención comunitaria. Actualmente existen 100.000 toneladas de carne de vacuno, casi 200.000 toneladas de arroz y 6.600 toneladas de mantequilla.

Desde UPA se justifica esta petición por la grave situación de crisis en que se encuentra Argentina, donde empiezan a escasear productos de primera necesidad y donde amplias capas de la población, el 30 por ciento se encuentra en niveles de pobreza extrema y no disponen de recursos económicos para comprar alimentos.

"No hay que olvidar la historia común entre Argentina y España y recordar como en los momentos más difíciles de la posguerra española", recuerdan desde UPA.

CCAE se muestra favorable al establecimiento de una prima fija, "que permitirá a los ganaderos tener una idea precisa del importe de las primas que van a percibir en los próximos años, aunque se lamenta de que no se haya previsto un sistema de "red de seguridad" en el caso de que cayeran los precios del ovino-caprino en el mercado", según aseguran.

La nueva OCM establece un sobre, dotado con 72 euros, que serán repartidos entre los diferentes países con un criterio basado en la media de número de derechos pagados en las tres últimas campañas. La nueva OCM permite que los Estados miembros puedan proveer este sobre nacional de dinero procedente de la disminución de la prima base.

Esta disminución de la prima base en ningún caso podrá ser unitariamente mayor de un Euro. (Es decir, que un Estado podría minorizar todas las ayudas un euro, dejar la prima base en 20 y, el resto, repartirlo en el sobre), concluye CCAE en la nota de prensa.